
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第五次會議會議記錄

時　  間：中華民國111年 5月 19日上午10時

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁

主  　席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第七次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早，我們今天議程也是延續



昨天鎮務總質詢，大家對今天議程有沒有什麼意見？沒有意見，會

議正式開始。

各位代表對公所有想做質詢的，利用這時間..蔡建偉代表

蔡代表建偉：

請民政課課長上報告台

蔡主席乃靖：

民政課上報告台

蔡代表建偉：

課長早，我們現在目前金湖鎮地區隔離跟染疫的有多人？

民政課陳課長志衡答詢：

隔離的人數截至今天為止469人

蔡代表建偉：

確診者？



民政課陳課長志衡答詢：

確診者扣除警光會館跟飯店、病房的，一共是139

蔡代表建偉：

大部份都落在各村里都有嗎？還是哪裡特別的多？

民政課陳課長志衡答詢：

各村里大概以新市、新湖還有山外三個里比較多，其它各里是零星

蔡代表建偉：

好，謝謝！請環保課課長

蔡主席乃靖：

環保課請上報告台

蔡代表建偉：

課長，請問一下目前清潔隊收垃圾的部份，他們這些染疫者的垃圾

是另外收還是？



環保課陳課長永要答詢：

從23號開始，就是由5/23之後由我們收，5/23前是由環保局委外

處理

蔡代表建偉：

隔離的人現在是由環保局統一去收，23號以後由我們開始收？

環保課陳課長永要答詢：

對

蔡代表建偉：

那你有沒有什麼配套措施？

環保課陳課長永要答詢：

我們會先去消毒

蔡代表建偉：

消毒？垃圾隨時要丟的，你要怎麼消毒？



環保課陳課長永要答詢：

這部份我們在分類場也有配套措施，我們要分類之前也會先行消毒

蔡代表建偉：

在收的過程中呢？

環保課陳課長永要答詢：

過程中我們一定要戴口罩、手套，然後回來自已要先消毒再回家

蔡代表建偉：

另外我們公所有發放縣府發放 500劑，我們用剩多少？

環保課陳課長永要答詢：

目前全部二天篩檢，正式有一個確診是綠化的，現在隔離中，早上

去問是沒有症狀

蔡代表建偉：

現在23號開始收垃圾有要固定快篩嗎？



環保課陳課長永要答詢：

會，我們預定每個禮拜一

蔡代表建偉：

每個禮拜一這些收垃圾的隊員？

環保課陳課長永要答詢：

我們自已也會買 200劑，已經買過來了，現在目前用的是縣府發的

蔡代表建偉：

200劑預計要給誰使用？

環保課陳課長永要答詢：

給第一線人員

蔡代表建偉：

就是有去收垃圾

環保課陳課長永要答詢：



對，包括回收、分類

蔡代表建偉：

講實話他們是很辛苦的，如果為了工作染疫的話也是很麻煩！課長

這邊要麻煩你們多照顧一下。該篩的要篩，該注意的要注意，該穿

防護衣的還是要穿。不然如果都確診了，看誰來收垃圾！

環保課陳課長永要答詢：

我們目前隊員只有一個因為赴台照顧他公公在醫院裡面就染疫了，

現在還沒上班，已經隔離。早上打電話慰問已經好了。可能再二天

就可以工作了

蔡代表建偉：

好。觀光課課長，課長早，接下來還有什麼活動要辦？

觀光課陳課長雲龍答詢：

花蛤季目前疫情嚴重，原本是七月，現在經過鎮長裁示是先延期。

目前觀光處有要在西洪園區要辦星光節，我們配套措施就是做九宮

格，星光節是晚上開放，我們想說配合在白天請旅客及鄉親玩九宮



格

蔡代表建偉：

這次九宮格預計維持多久？

觀光課陳課長雲龍答詢：

一樣二個月

蔡代表建偉：

也是一樣公所兌換這些？

觀光課陳課長雲龍答詢：

對

蔡代表建偉：

九宮格的部份要不要開放另一個地方獨立來換，才不會讓民眾聚集

太多，全部擠在公所排隊，排到後面有人有狀況的話怎麼辦？有沒

有想到這個問題？



觀光課陳課長雲龍答詢：

我們有想說放在洋樓，但是因為商家希望可以在公所兌換，換好之

後就直接到街上消費

蔡代表建偉：

沒錯，我現在意思是說這個部份要在公所換嗎？有沒有辦法說，隔

壁如果黨部那邊沒有使用的話，是不是跟他借用？要排隊才不會全

部擠在公所

觀光課陳課長雲龍答詢：

是

蔡代表建偉：

不然現在為什麼還要分流上班？大家都在防疫，結果又像上次一樣，

一次幾百個人來這樣好嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是，我們會再分流到其它地方



蔡代表建偉：

所以今年就剩下一個花蛤季現在是延後，九官格是配合星光節

觀光課陳課長雲龍答詢：

但是因為目前西洪星光節最近又有停止了

蔡代表建偉：

又停止了？

觀光課陳課長雲龍答詢：

現在大家都怕，因為金湖疫情算蠻嚴重的

蔡代表建偉：

所以現在是配合他們？

觀光課陳課長雲龍答詢：

等他們

蔡代表建偉：



然後，一樣經費不再亂挪用亂花！該是什麼經費該怎麼花，你自已

要清楚，不可以亂用！

觀光課陳課長雲龍答詢：

是，感謝代表

蔡主席乃靖：

請回

蔡代表建偉：

社會課長請上報告台。課長早，您這邊剩哪些活動？

社會課林課長蔚尚答詢：

籃球賽跟桌球賽，籃球賽的部份跟代表報告，昨天也開了會，現在

目前原計是 7/8開打，預計是先延後，因為這個是滾動式調整，可

能最晚可能會在六月底、七月初的時候再看疫情狀況，再宣布到底

是今年停辦還是再延後一點

蔡代表建偉：



桌球賽也是？

社會課林課長蔚尚答詢：

對，桌球賽我們預計到八月底，也是一樣會做滾動式調整

蔡代表建偉：

Ok！那到時候人家報名的該退的就退

社會課林課長蔚尚答詢：

有，我們會無條件的退款

蔡代表建偉：

謝謝課長！行政課長，我簡單講，妳有沒有坐電梯？還是都走路上

來？妳為了防疫貼那些塑膠膜，妳有看到現在是黑的還是白的嗎？

行政課汪課長麗珍答詢：

有一點霧

蔡代表建偉：



有一點霧而已嗎？是黑還是霧妳要看清楚耶！有點霧妳就要去配眼

鏡了喔！該換的要換！整張都變黑了，原本敢按變成不敢按！然後

感應的那些機器有沒有全部檢查過？有沒有正常使用？

行政課汪課長麗珍答詢：

有

蔡代表建偉：

我剛才要用的時候好像感應不出來？

行政課汪課長麗珍答詢：

好

蔡代表建偉：

這些再麻煩一下，謝謝！

蔡主席乃靖：

林嘉森代表



林代表嘉森：

請鎮長

蔡主席乃靖：

請鎮長上報告台

林代表嘉森：

鎮長早

陳鎮長文顧答詢：

代表早

林代表嘉森：

這幾年造橋鋪路很多，但是看一看之前都有講過，士校路新頭到建

華這段都鋪好了，這二年都鋪好了。金沙那邊從下新厝到田埔那段

也重新鋪好了，唯一缺的就是下新厝到建華這段。這段因為之前沒

什麼大車，最近是十美渡假村好了之後，多了很多遊覽車都會經過，

所以希望您幫忙照顧看那段哪時可以規畫一下？



陳鎮長文顧答詢：

Ok！

林代表嘉森：

另外一個，講很多次了，民政座談也講過，跟縣長提過「玉章路」

這條是我們的門面，要通往太武山的車流量很大，路面卻是彈跳路

面！你自已有開車經過嗎？

陳鎮長文顧答詢：

有

林代表嘉森：

路是不是凹凸不平？這條是我們的門面，觀光客的車流量很大，這

條路面是不是跟縣府建議一下？我覺得國家公園管的轄區都很差勁！

建議一下！第二點、今年不管是雞鴨魚肉雜貨都漲價，公所自已採

購應該也有感，希望你能向縣府建議，補助社區的部分也很久沒調

整了，人數、金額都沒調整，今年公務人員還沒開始調薪，百貨就

已經齊漲。這部份再麻煩鎮長向縣府端協調。



陳鎮長文顧答詢：

是

林代表嘉森：

不然社區已經快吃不起了！再來，因為你的報告裡面我沒看到山外

溪的部份，目前進展到哪裡？

陳鎮長文顧答詢：

山外溪的部份…

林代表嘉森：

周邊徵收、易地的部份

陳鎮長文顧答詢：

老實講，差不多半年前一直到現在，他們都沒有跟我連絡

林代表嘉森：

都沒進度？



陳鎮長文顧答詢：

只有有一次跟縣長講，後來工務處處長許鴻志跟我稍微做解釋，現

在山外溪從營區，就是司令官官邸，養牛的那邊開始先整理，現在

馬上要動工了

林代表嘉森：

映碧潭那邊

陳鎮長文顧答詢：

對，整理到映碧潭

林代表嘉森：

就是映碧潭到全家這段

陳鎮長文顧答詢：

以前的中正堂後面

林代表嘉森：

感覺是很好的案，但是不要就停掉了。不然辛苦這麼久了



陳鎮長文顧答詢：

我們會再追蹤催促縣府加速腳步

林代表嘉森：

另外請教之前縣長講共融公園各鄉鎮要有一座，因為今年開始陸續

…觀光課課長一起上來，我不清楚共融公園是算你的還是社會課？

課長，是觀光課的業務還是社會課？

陳鎮長文顧答詢：

共融公園就是像親子玩具，各設施，統一要設一座共融公園在金湖

衛生所那邊

林代表嘉森：

莒光湖畔那邊不是有一座莒光共融公園？現在知道的是要在湖幼旁

設置，請問是觀光課還是社會課的業務？

蔡主席乃靖：

社會課你也一起上



陳鎮長文顧答詢：

因為現在還沒啟動，所以還沒接到公文。所以現在老實說，我們也

搞不清楚應該是屬於哪一個課，但基本上…

林代表嘉森：

遊樂器材是算觀光課，問題是共融公園也是算社會福利一環，所以

這個到底是觀光課管的還是社會課？

陳鎮長文顧答詢：

做好是養工所來管，招標也是養工所

林代表嘉森：

結束也是？所以我們都不用管？

社會課林課長蔚尚答詢：

不用

林代表嘉森：



我認為鎮長要催一下，今年開始觀光課有提到陸陸續續遊樂器材損

壞就是拆掉，所以會越來越少。越來越少我們是支持的，因為在各

村里的使用量不高，反而是共融公園的部份，像金城那座的使用率

滿高的，反而小孩子很多會去玩。所以觀光課說壞掉汰除我們是支

持的，只是說支持的前提下，共融公園要促成一下。我所知是，湖

幼今年不動明年也會動工，所以這部份我們可以追蹤一下，共融公

園的進度也是要追蹤一下。看觀光課還是社會課承辦？我不知道是

誰要負責。既然舊的要拆掉，就要有新的東西補充，大概就是這樣。

觀光課，我們昨天去會勘了幾個地方，東西是不錯，建議一下，到

時候都會有專職人員維護嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

你是說？

林代表嘉森：

比如赤后山、195、天空之城，這些都會有專人。問題是雖然有專人

維護，但是我們的設備都比較偏僻，你們有考慮到這些景點可能要

安裝監視器，到時候被破壞才找得到人，不然像赤后山很少人會上

去，是吧？



觀光課陳課長雲龍答詢：

是

林代表嘉森：

那邊如果整理得好，赤后山之前有部份無業遊民跑到上面喝酒，所

以那邊是不是有可能會被破壞，這點你們考慮一下！

再來，海邊的木棧道，我之前建議過，木棧道的部份要參考復國墩

那邊，不是要照那個做，復國墩做得不好，所以常壞！木棧道的部

份要參考再檢討我們自已的，那邊是縣府做的吧？

觀光課陳課長雲龍答詢：

復國墩漁港那邊

林代表嘉森：

那不是我們的吧？那邊的木棧道用木材，其實材料不對常壞，反正

造成縣府的困擾。我們不要做一做常壞，也會造成我們自已的困擾。

包括太湖木棧道現在在維修嗎？



觀光課陳課長雲龍答詢：

是

林代表嘉森：

這種材質我們就要自已考量進去，因為有復國墩的前車之鑑在那。

蔡主席乃靖：

觀光課請回

林代表嘉森：

請社會課

蔡主席乃靖：

社會課請上報告台

林代表嘉森：

課長早，因為昨天洪代表有提到，今年的升旗很亂！尤其社區是我

們邀請來的，所以今年我跟主席、副主席、幾個代表我們在裡面跳

熱身操，結果出來的時候一堆人跑掉了！給你們建議，入場是不是



先發券，一進一出這也是方法。入場的時候發劵，去到那邊太湖中

間蓋章，沒有卷就不蓋

社會課林課長蔚尚答詢：

二個機制

林代表嘉森：

二個確認你就好執行。因為之前是在太湖發券，對於偷跑的人你就

沒辦法。今年社區幾乎沒什麼人領到，而且那些還是我們邀請來的！

社會課林課長蔚尚答詢：

是

林代表嘉森：

所以這部份，其實人多我們當然希望，問題是人多亂我們就要檢討

改進

社會課林課長蔚尚答詢：

是，我們會針對這個做檢討



林代表嘉森：

因為一開始沒想到人這麼多，所以配套措施沒做好。我們希望明年

還是有這麼多人，我們配套措施做好，能更完善。另外，你的報告

裡面有提到，圖書館有辦醫療講座？

社會課林課長蔚尚答詢：

對

林代表嘉森：

之前我有去參加過，我認為這種活動不錯，但是我們的宣傳比較不

足。大部份都是社區自已去宣傳，所以這部份，要怎麼讓…不是說

社區自已去通知宣傳。因為知道的好像就那幾個社區

社會課林課長蔚尚答詢：

我們再跟報社那邊連繫一下，幫我們做宣傳

林代表嘉森：

我有去上課是覺得不錯。你有心要邀請醫生來主講很好，但是知道



的人不夠多

社會課林課長蔚尚答詢：

我們再連繫

林代表嘉森：

再來，鎮長社區物價上漲的部份你再幫忙協助一下，跟社會處那邊

爭取，因為物價上漲，社區供餐都快吃不起了

社會課林課長蔚尚答詢：

好，知道

林代表嘉森：

謝謝！行政課

課長早

行政課汪課長麗珍答詢：

代表好



林代表嘉森：

你的資訊好像比較慢！今年報稅到什麼時候？

行政課汪課長麗珍答詢：

到6/30

林代表嘉森：

你的報告上面寫 5/31，6/1開始就不行？

行政課汪課長麗珍答詢：

有有有，還是有

林代表嘉森：

還是有喔？

行政課汪課長麗珍答詢：

是

林代表嘉森：



你知道到6/30，問題是你報告上面寫 5/31！我以為你的資訊有比較

慢

行政課汪課長麗珍答詢：

沒有更正，不好意思

林代表嘉森：

不是說不好意思，因為這本是正式的！

行政課汪課長麗珍答詢：

以後改進！

林代表嘉森：

出來的資料不能亂寫！資訊要正確，因為我也要報稅，不然就被你

誤導以為到5/31。謝謝！

行政課汪課長麗珍答詢：

謝謝代表



林代表嘉森：

鎮長請回。請環保課

蔡主席乃靖：

環保課上報告台

林代表嘉森：

課長辛苦了！剛才蔡代表提到，那些醫療廢棄物嗎？

環保課陳課長永要答詢：

現在目前沒有

林代表嘉森：

我是指那部份，居家

環保課陳課長永要答詢：

23號以後也是不當廢棄物處理，照垃圾在收

林代表嘉森：



算垃圾？

環保課陳課長永要答詢：

對，目前的確診是運到大洋，大洋再運去台灣焚化

林代表嘉森：

這部份是專車專人還是隨垃圾車？

環保課陳課長永要答詢：

他有委外公司在清

林代表嘉森：

23號之後呢？委外的我們不管

環保課陳課長永要答詢：

我們自已要處理

林代表嘉森：

處理是專車專人還是照我們平常收垃圾？



環保課陳課長永要答詢：

隨我們垃圾車

林代表嘉森：

隨我們的垃圾車，我們的工作人員會危險嗎？

環保課陳課長永要答詢：

禮拜一每個人一定要篩檢一下

林代表嘉森：

我意思是，你變成把有染疫的..因為他們人會出來倒垃圾，我們的

隊員跟民眾都在在一起，不可能先幫他消毒再丟垃圾車吧？這部份

是不是通知用專人專車，不要跟正常清運時間相同？

環保課陳課長永要答詢：

現在足跡不公布了，民眾有反應，確診的人…

林代表嘉森：



我說的是居家的

環保課陳課長永要答詢：

我知道，我們可能再跟民政課再研究一下

林代表嘉森：

你們再研究一下，我知道這沒辦法叫你一時做出回答。蔡代表所提，

如果不是專人專車，跟一般垃圾一起收的話，是不是比較容易有交

叉感染的風險？我的建議是這樣，你考慮一下。

環保課陳課長永要答詢：

我們再研究怎麼處理比較好，先行消毒再清運

林代表嘉森：

對，把他們的跟民眾分開，他的東西先丟民眾再丟也是會接觸到

環保課陳課長永要答詢：

垃圾區塊我們再討論



林代表嘉森：

你們考慮看看，看怎樣比較妥當，我們的安全跟民眾的安全都要兼

顧，我們專人去收的話可以全套防護，一般跟垃圾車不可能穿全套

吧！專責專人就可以通知定點收，我們隊員就可以全套防護衣穿著

再收。謝謝！

環保課陳課長永要答詢：

好

蔡主席乃靖：

謝謝林代表！各位代表還有沒有其它要做總質詢？秀卿代表？林副

主席？沒有！大家質詢也差不多，沒有其它質詢，那我們今天會議

到此結束，謝謝大家！


